
Вектор аграрных 
знаний

ВПЕРВЫЕ НЫНЕШНЕЙ ВЕСНОЙ В СТРАНЕ 
ВЫПУСТЯТСЯ УЧЕНИКИ АГРОКЛАССОВ, АКЦЕНТ 
В ОБУЧЕНИИ КОТОРЫХ БЫЛ СДЕЛАН НА ОСНОВАХ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ПРОФЕССИЙ.

П
рофильные факуль
тативы для старше
классников начали 
создавать еще в 2018 
году, чтобы усилить кадровый 

потенциал агропромышлен
ного комплекса мотивирован
ной молодежью. Ведь не се
крет, что авторитет аграрных 
специальностей сегодня, к 
сожалению, не так высок, как 
хотелось бы; да и в районных 
хозяйствах после обязатель
ной отработки хорошо, если 
остается хотя бы половина 
молодых специалистов, при
ехавших сюда по распреде
лению. Именно поэтому важ
ным элементом повышения 
престижа сельхозспециаль- 
ностей среди молодежи яв
ляется профориентационная 
работа, где агроклассы -  в 
своем роде наглядное посо
бие. Благодаря им ребята 
могут примерить на себя, 
скажем, профессию агроно
ма, инженера, ветврача или 
механизатора еще в школе. 
Понравится —  прекрасно, нет
—  необязательно поступать в 
аграрный вуз, знания в любом 
случае пригодятся в жизни. 
В общем, проект значимый 
и интересный, требующий и 
дальнейшей реализации.

Об этом и не только шла 
речь на состоявшемся не
давно на базе Могилевского 
государственного областного 
института развития образо
вания семинаре-совещании 
«Профильные классы аграр
ной направленности: опыт, 
проблемы, перспективы». 
Участие в нем приняли на
чальник главного управления 
образования, науки и кадров 
Министерства сельского хо
зяйства и продовольствия Ре
спублики Беларусь Владимир 
Самсонович, ректор Белорус
ской государственной сель
скохозяйственной академии 
Виталий Великанов, ученые, 
руководители структурных 
подразделений - райисполко

мов и директора школ. При
сутствовал на мероприятии 
и член Постоянной комиссии 
Совета Республики Нацио
нального собрания Республи
ки Беларусь по образованию, 
науке, культуре и социально
му развитию, проректор по 
учебной работе МГУ имени 
А.А. Кулешова Олег Дьяченко
-  с сенатором мы и решили 
обсудить актуальную тему.

—  Вопрос о всесторонней 
поддержке развития агро
промышленного комплекса 
постоянно находится в фоку
се внимания руководства на
шего государства. Инвести
ции в отрасль, приобретение 
техники и внедрение новых 
сельскохозяйственных техно
логий, производство высоко
качественной и экологически 
чистой сельскохозяйствен
ной продукции, ее экспорт -  
только одна из-составляющих 
этого процесса. В условиях 
динамичного развития со
временного сельского хозяй
ства не менее важным явля
ется процесс привлечения в 
отрасль профессиональных 
молодых кадров, повышения 
привлекательности аграрных 
профессий среди учащихся

общеобразовательных _<ол,
—  считает Олег Викторович.

По его словам, в текущем 
году в 63 школах Могилев
ской области функционирует 
88 таких классов, в которых 
обучается 496 человек *В 
дальнейшем выпускники этих 
школ на льготных условиях 
смогут поступить в аграрные 
учреждения высшего образо
вания. Отбор мотивирован
ных абитуриентов, осознанно 
выбирающих в качестве сво
ей дальнейшей професси
ональной траектории сель
скохозяйственную отрасль, 
позволит улучшить качество 
подготовка в а сокс квали
фицированных каисов агро
промышленного комплекса 
и в перспективе привлечь в 
сельскую местность молодых 
специалистов», —  убежден 
парламентарий.

Что касается преферен
ций при поступлении, то они 
действительно нешуточные: 
учащиеся агроклассов смогут 
попасть в профильные уни
верситеты без вступитель
ных испытаний. Правда, по 
результатам собеседования 
стать студентом есть возмож
ность только при соблюдении

определенных условий. Во- 
первых, отметки в аттестате 
по профильным предметам 
должны быть не ниже семи 
(для аграрных специально
стей по химии и биологии, 
дгя инженерных —  по физике 
и мштамат^ке -  sc-s^cp^x. 
чтсбы исключать случаи, ког
да идут в аграрные вузы ради 
диплома, нужно иметь с со
бой целевое направление из 
хозяйства.

—  Госу£=эс*зсм создают
ся все усдоеия для pe-e-v?  
социальных, материальных и 
жилищных вопросов сельской 
молодежи, обеспечения за
нятости и отдыха, совершен
ствования социально-эко
номической и транспортной 
инфраструктуры. Это вопрос 
государственной безопас
ности, сохранения государ
ственного суверенитета, —  
резюм,'суе~ 0*»эг Дья--5-*э 
И ДОбвЕЛР’В*. —  В ХС££ 0^* 
суждения роб-ЛбУ сазз/'тжя 
аграрного образования от 
участников семинара-сове
щания поступили конкретные 
предложения по совершен
ствованию национального за
конодательства в этой сфере, 
которые будут обобщены и 
рассмотрены в Постоянной 
комиссии Совета Республи
ки по образованию, науке, 
культуре и социальному раз
витию.

Что ж, будем ждать.
Ольга СМОЛЯКОВА.


